

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año IV.

Palma Mártes 18 de Agosto de 1885.

Num. 1069.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 1 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2:15 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 u. y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:55 t.—De La Puebla a Manacor, 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde.—De Manacor a La Puebla, 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Trenes periódicos.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 1:30 tarde.

NACIONAL.

Madrid 10.

Los periódicos portugueses dicen que días pasados, y con pretexto de arrancar leña, traspasaron la frontera; en la provincia de Zamora, dos soldados portugueses de los que hacen la guardia del cordón sanitario, arrojado el uno de escopeta, y provisto de una azada el otro. Al verlos los carabineros españoles del pueblo de Pino (Zamora), los prendieron y los entregaron a las autoridades portuguesas.

Con este motivo los periódicos del vecino reino dicen que todos los días están ocurriendo hechos parecidos, que van a dar lugar a un serio conflicto entre las tropas portuguesas y españolas. También añaden que el gobierno no paga el plus que les corresponde a los soldados que hacen la guardia en el cordón, y que entre ellos hay disgustos; pero, a pesar de todo esto, los cordones en Portugal se aprietan cada día más, aunque para sostenerlos tengan que apelar a la exageración más grande, hija del miedo espantoso que allí tienen al cólera.

Por ejemplo, hoy dice un periódico portugués, con referencia a un telegrama del gobernador de Braganza (Portugal) que la ciudad de Toro está toda inficionada y que ha muerto la cuarta parte de la población.

Con motivo del aplazamiento de las operaciones preliminares del próximo reemplazo del ejército en las provincias epidemiadas, se ha resuelto que el 31 del actual se publique el bando; que en los cuatro primeros días de Setiembre se forme el alistamiento, que se publicará el 5 de dicho mes; que la rectificación se cierre definitivamente el 12, comenzando el 13 la clasificación y declaración de soldados.

En la primera quincena de Octubre se verificará el juicio de exenciones.

Dicho aplazamiento afecta a las provincias de Badajoz, Valencia, Albacete, Almería, Segovia, Teruel, Palencia, Soria, Cáceres, Alicante, Zamora, Zaragoza, Madrid, Navarra, Tarragona, Granada Huesca, Logroño y Cuenca.

Segun escriben de Alfaró (Logroño) a un periódico de Zaragoza, aunque la *Gaceta* no publica el parte de aquella población, la epidemia ha tomado allí bastante incremento.

El sábado ocurrieron 42 invasiones y nueve defunciones.

El sábado ocurrió en Bilbao un caso de enfermedad sospechosa, según el parte dado por el subdelegado de medicina al gobernador de la provincia. La enferma fué trasladada al barracón de Zabaldie.

La junta provincial de sanidad ha informado que deben suspenderse las próximas corridas de toros que debían verificarse en aquella capital.

Por el gobernador de la provincia se ha significado al obispo de Madrid la conveniencia de que para satisfacer a la opinión, y mientras duran las circunstancias actuales de epidemia, se suspendan las exequias de cuerpo presente que se vienen practicando en las capillas de los cementerios, así como la apertura de las cajas para que la familia y amigos puedan ver el cadáver antes de proceder al enterramiento.

Actualmente se encuentran en Inglaterra el maharaja de Lahore, que días atrás estuvo a presentar sus respetos a la reina Victoria; llevaba en el acto sobre sí más de seis millones en joyas. Vestía túnica de terciopelo azul bordado con gruesos diamantes y enormes perlas, y el *sprit* que traía a la cabeza deslumbraba con el brillo de la pedrería.

El aspecto del príncipe era de un efecto maravilloso.

En una visita que el Sr. D. Jacobo Alvarez Capra hizo ayer a los barrios de la Prosperidad y Guindalera, con objeto de entregar recursos por su cuenta a los vecinos necesitados, le rogaron llamase por medio de la prensa la atención del Sr. Bosch, a fin de que se mandasen a dichos barrios algunos barrenderos, con objeto de recoger la basura, aunque no fuese más que una vez por semana.

La pretension nos parece justa, mucho más en las circunstancias actuales, por estar aquellos barrios convertidos en focos de infección.

El señor marqués de Comillas ha ofrecido al alcalde de Barcelona contribuir con 25.000 duros si las circunstancias hicieran preciso abrir una suscripción pública.

En Gracia (Barcelona) promovieron el sábado un alboroto las mujeres, por la subida en el precio de la carne.

Dice un periódico de Toledo que en Mocejón, pueblo de aquella provincia, la epidemia ha hecho y continúa haciendo estragos, en forma, que las personas acomodadas han huido, quedando allí solamente los jornaleros que, careciendo de recursos, se ven en la mayor miseria, además sin médicos ni boticas.

Ayer se han registrado en Madrid tres muertes repentinas: una en la calle de San Bernardo, 16; otra en la calle de las Veneras, 7, y otra en la Casa Blanca (Arroyo de Embajadores): los fallecidos se llamaban D. José Trio, doña María Sánchez y don César Rincon.

Los periódicos de Reus, no confirman que las cosas se arreglarán allí tan fácilmente como en Madrid se ha dicho.

Como que todo Reus se llenó de tropas, Carabineros y Guardia civil, a cuya sombra se iban haciendo los aforos, no sin descerrajar las puertas; como que se tomaron toda clase de precauciones militares, yendo el gobernador de un lado para otro, escoltado por la guardia civil, y como que, en fin, se prendió a todos los guardias municipales, por no querer servir de guías para los aforos.

Los periódicos de Valladolid dicen que allí hay gran entusiasmo por el doctor Ferran, y que si fuera a aquella ciudad, se le recibiría con excelente voluntad.

Otra prueba de lazareto: La *Provincia* de Córdoba, dice hoy lo siguiente:

«Hemos recibido carta de un caballero que el día 4 tuvo que ir desde esta capital a Cádiz, donde a pesar de proceder de un punto limpio y llevar todos sus documentos al corriente, lo agarraron sin oír sus justas reclamaciones, y lo llevaron al lazareto de Puntales, en el cual signe haciéndosele observar una cuarentena.»

Ya lo ve y ya lo oye el Sr. Villaverde. Y tenemos la evidencia moral, de que ocurre lo mismo en Sevilla.

En algunas calles de Barcelona, se hacen por las noches grandes fogatas, en que se quema azufre.

Segun *El Siglo Médico*, en la epidemia reinante en esta capital sigue observándose tendencia benigna en cuanto a su extension, pues no ha pasado de 44 casos en un día, despues del cual ha vuelto a descender; no parece tan favorable en cada caso, pues la mortalidad pasa del 50 por 100; parece que el tratamiento que mejores resultados da hasta ahora consiste en los opiáceos y los estimulantes difusivos, con tanto mayor éxito, cuanto en periodo mas temprano se administran. En los demas padecimientos no se nota variación alguna importante. La mortalidad general, poco aumentada.

El gobernador de la provincia visitó ayer tarde los barrios de la Prosperidad, Guindalera y Plaza de Toros, con objeto de acordar con la junta de salubridad de

los mismos, las medidas necesarias para el saneamiento de aquellos, prohibiendo el comercio de trapos a que algunos vecinos se dedican, disponiendo que se practicasen desinfecciones, y cuidando de que la higiene y policia estén bien atendidas

Nos escriben de Albacete que en el pueblo de Casas de Juan Nuñez, tan azotado por el cólera, pues teniendo 200 vecinos, hace veinte días que las invasiones no bajan de 40, no se reciben recursos oficiales, y que algunas personas sospechosas se aprovechan de las circunstancias para haberse armado y no dejan un palmo ni una gallina. El merodeo está a la orden del día. ¿Por qué no se acerca por allí alguna pareja de la Guardia civil?

Segun dice *El Eco de Novelda*, en Elche, a consecuencia del cieno del pantano arrastrado por la corriente, se han desarrollado unas fiebres pútridas peores que el cólera morbo.

El *Times* dice hoy en su telegrama, fechado en Roma:

«Los rumores de que habían ocurrido algunos casos de cólera en Génova y en Siguria, no están confirmados por los prefectos de esas capitales. Los informes recibidos en el ministerio del Interior, de todo el reino, afirman que la salud pública continúa siendo buena, a pesar del extremo calor que siente.

Hablando despues de cuarentenas dice el corresponsal que se ha acordado someter a los viajeros del interior a una detenida inspección médica nada mas, aunque en los puertos se mantiene la cuarentena (de seis días), acordadas para las procedencias de España. Esta cuarentena se ha hecho ahora extensiva a las procedencias de Córcega y Argelia.»

El diputado por Zaragoza, Sr. Castellanos, ha recibido mil duros del Rey y quinientos de la intendencia de Palacio para que se distribuyan en socorros a los coléricos pobres.

Así lo dicen los corresponsales de la Granja, añadiendo el de *El Noticiero*:

«Se empiezan a proyectar algunas giras, que tendrán lugar muy en breve, si la salud pública no otrece mayor gravedad que la que hasta ahora tiene.

La salud pública continúa siendo satisfactoria en Segovia, no ocurriendo novedad particular ni en la guarnición ni en la Academia de Artillería.

El *Eco de San Sebastian*, despues de decir que hay cólera en Burdeos y en París, en otro suelto publica esta noticia:

«Varios periódicos anuncian la traslación del Sr. Romero Robledo a Biarritz. El Sr. Romero Robledo continúa en San Sebastian, donde la salud pública sigue siendo, por fortuna, tan buena como siempre.»

Al caso sospechoso de ayer, de que se habló anoche en Gobernación y de que hablan hoy, aunque quitándole importancia, algunos periódicos; a esto no alcanzan los periódicos de San Sebastian hoy recibidos.

La *Gaceta de Pall Mall* puede estar satisfecha del resultado de aquella su iniciativa contra el vicio de Londres, que empezó en escándalo y ha terminado en éxito.

El objeto del periódico radical de Londres está conseguido en parte, y en parte en camino de conseguirse.

Pero para que se aprecie el poder que tiene la prensa en un país donde se lea, sobre todo tratándose de asuntos de moral, en una nación donde la moral tiene organizadas legiones, que en otras ocasiones caen en la mayor estravagancia, copiamos de los periódicos de Londres esta noticia.

«El *Ejército de Salud* (secta religiosa) ha dirigido una exposición a la Cámara de los Comunes, pidiendo que se atiendan las insinuaciones de la *Pall Mall Ga-*

cette sobre los vicios y crímenes del Londres corrompido.

En diez y siete días ha recogido Mr. Booth (generalísimo del *Ejército de Salud*) 399.000 firmas para su exposición.

El papel invertido en esto tiene una longitud total de 4.645 metros, es decir, más de cuatro kilómetros y medio.

La exposición ha sido llevada a la Cámara de los Comunes en un coche tirado por cuatro caballos y adornado con banderas. El *Ejército de Salud* y una gran muchedumbre seguía cen aire de triunfo al coche en donde iba esta exposición, la más autorizada por el número de firmas que se conoce.»

En todo esto, y a pesar de la corrupción lamentable que ha motivado la campaña, hay varias cosas dignas de envidia: primera, que la corrupción no ha entrado jamás en la familia de las clases medias y superiores, alma y sosten de toda sociedad; y segunda, que solamente Londres haya 399.000 personas que saben firmar para protestar de esa prostitución, que la decrepitud, la perversión y el vicio de algunos lores, han determinado en las clases necesitadas.

Se repiten de tal modo las desinfecciones en algunos centros oficiales de Madrid y en las casas de los ministros, autoridades locales y otros personajes, que ayer, fastidiado ya un ministro (cuéntase que es el Sr. Silvela) de tanta peste y desinfección, manifestó el Sr. Bosch, que si era una necesidad de gobierno la soportaria; que si era voluntaria la carga, le rogaba que no volvieran los desinfectadores a incomodarse, y que en todo caso, él avisaría lo conveniente.

Casos de hoy en Madrid hasta las dos y media de la tarde.

DISTRITOS.	INVASIONES.
Buenavista	3
Inclusa	»
Hospicio	»
Latina	4
Universidad	4
Hospital	3
Palacio	4
Congreso	»
Centro	»
Audiencia	4

Total 40

De estos, seis son hombres y cuatro mujeres.

Defunciones.—Hasta las dos y media de la tarde trece de atacados en días anteriores; nueve mujeres y cuatro hombres. De las trece defunciones corresponden dos al distrito del Hospicio, una al del Hospital, otra al de la Inclusa, otra al de la Latina, cinco al de Buenavista, dos al de la Universidad y una al del Centro.

Invadidos hoy han fallecido dos; un hombre en el distrito de Buenavista, y una mujer en el de Palacio.
Total, 15.

PROVINCIA DE MADRID.

Cabanillas.—Una invasion.

Chinchón.—Diez y siete invasiones y 40 defunciones.

Estremera.—Trece invasiones y cuatro defunciones.

Fuencarral.—Tres invasiones y cuatro defunciones.

Mejorada.—Cuatro invasiones.

Navalcarnero.—Dos y dos.

Torrejón de Ardoz.—Catorce y cuatro.

Vallecas.—Anteayer, cinco y dos.

Vicálvaro.—Ayer, tres invasiones.

En el puente de Vallecas había esta mañana seis invasiones.

El gobernador ha visitado esta mañana aquel barrio, distribuyendo socorros.

En Fuencarral, donde ha ido esta tarde el señor Corbalán, crece la epidemia.

Valencia.—Desde las doce de anoche a igual hora de hoy, siete invasiones

y dos defunciones en la capital. Sin novedad en Ruzafa y Benimamet.

Madrid 11.

Se han reproducido los terremotos en Granada.

Se tiene noticia de haber sido invadidas del cólera nuevas provincias.

Se enviarán circulares á las provincias del litoral distando reglas para la defensa contra las procedencias de Francia.

El ministro de Hacienda tiene completamente asegurado el pago del cupon.

Corren rumores de haber ocurrido casos de cólera en Burdeos.

Han sido declaradas súcias las procedencias de Gibraltar.

El comercio de Marsella ha elevado al gobierno francés protestas por las cuarentenas que España ha impuesto á las procedencias de Francia.

Desmientese que el cólera se haya presentado en Bayona.

El Papa ha regalado 180 camas para los pobres de Roma.

Numerosas tropas rusas marchan hacia el Afghanistan, lo cual hace creer que la guerra es de todo punto inevitable.

Un telegrama de Lisboa dice que la salud en Portugal es inmejorable.

Los periódicos portugueses denuncian que el cólera se ha presentado en un pueblo donde se han refugiado algunos españoles fronterizos, pero que por lo mismo se ejerce allí grandísima vigilancia.

En la corrida verificada ayer en Nimes (Francia) recibió una herida el espada Frasuelo, pero de escasa importancia. El público que concurrió á la plaza dividióse, pues mientras unos silbaban otros aplaudían.

De Torreperojil y otros pueblos piden ser inoculados por el sistema Ferran.

Los periódicos reproducen el suelto que publicó *La Correspondencia de Valencia* en el que este periódico afirmaba que habían muerto todos los inoculados de Oliva, cuyos datos, dice, obran en el gobierno civil de esta capital. Espérase que dicha noticia será rectificada.

Ha causado gran satisfacción el gradual descenso que va tomando la epidemia en Madrid.

El cólera aumenta en Granada y también en Marsella.

Es seguro que se prorogarán los exámenes de Setiembre en los centros universitarios donde existe la epidemia.

Coméntanse muchísimo las declaraciones que ha hecho el Sr. Castelar en el discurso último que ha pronunciado en Vigo, cuyas declaraciones son favorables á la formación de un solo partido republicano, pues, según el ilustre orador republicano, no caben en España coaliciones en los partidos que tienen unos mismos principios y siguen una misma conducta.

Un soldado ha sido atacado del cólera en la Granja.

Confiróase la presentación de algunos casos de cólera en Bilbao y San Sebastián.

El consejo de ministros ha nombrado al señor Cassa, intendente en Cuba; al señor Loriga presidente de audiencia, y al secretario del gobierno civil de Barcelona, Sr. Caballero, gobernador de Canarias, quien lleva instrucciones del Sr. Villaverde para levantar los lazaretos á raja tablas.

El conato de Huelga de los barreros de Madrid ha terminado en cuanto el alcalde, Sr. Bosch, les ha prometido que no se les disminuirán sus jornales.

El ministro de la Gobernación prepara una circular á los gobernadores aena á la cuestión sanitaria.

Los Sres. García Monfort y Cervera han hecho ya el depósito de 40.000 duros como fianza del arriendo de los consumos que han tomado por su cuenta los gremios de Valencia.

El Sr. García Monfort ha conferenciado con los Sres. Sagasta, Camacho y Martos, exponiéndoles la cuestión que defienden los gremios, habiendo aceptado estos señores el proyecto de encabezamiento gremial para la recaudación del impuesto del subsidio industrial y territorial ofreciéndole que cuando el partido liberal esté en el poder, se ensayará aquel sistema en Valencia.

El ministro de la Gobernación, Sr. Villaverde, ha prometido regularizar el servicio de expedición de telegramas que se envían á los periódicos de provincias, cortando toda clase de abusos.

«El Porvenir» declara en su número de hoy que no tiene que ver nada con el señor Paul y Angulo, el cual debe responder antes los tribunales de la acusación que sobre él pende en la causa por asesinato del general Prim.

Se comenta favorablemente esta declaración y se aplaude el apartamiento que demuestran los republicanos en los asuntos que se refieren al señor Paul y Angulo.

Se con sidera demasiado optimista é irrealizable el propósito del Sr. Castelar de fundar un solo partido republicano.

El arzobispo que ha fallecido en Sevilla era una figura muy saliente del tradicionalismo español.

El público de Madrid se preocupa mucho del foco epidémico que se ha encontrado en la calle del Amparo, donde hoy han ocurrido 17 invasiones.

Madrid 12.

Se ha celebrado en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde primero señor Bosch, una reunión de concejales y periodistas, nombrándose una comisión mixta al objeto de plantear la proposición del señor Pi y Margall dirigida á abrir una suscripción á favor de las clases menesterosas.

Ha sido fusilado en la Habana el cabecilla insurrecto Gallego que se titulaba brigadier.

Esa tarde ha habido Consejo de ministros.

Agrávase la cuestión del cólera en la provincia de Madrid, en cuyos pueblos han ocurrido hoy 109 invasiones y 34 defunciones, y en la capital 30 de las primeras y 12 fallecimientos. Crece la alarma en esta población por temor á que aumenten los casos del cólera.

Asegúrase que D. Carlos ha confirmado á don Ramon Nocedal los poderes que tenia conferidos á su padre para ejercer la dirección del partido carlista en España.

Alicante 12.

A la una de la madrugada ha llegado aquí el Dr. Ferran, acompañado de los médicos que componen la comisión oficial y de los Dres. Gimeno, Candela, Murga y Moreno. El vecindario de esta ciudad le ha recibido afectuosamente. Comisiones de médicos, prensa local, juntas de Sanidad y Socorros, principales contribuyentes y multitud de vecinos han salido en carruajes al término municipal para recibir al sabio doctor torosino. Al llegar este á la fonda había en los alrededores un gentío inmenso que le saludó con vítores y aclamaciones. Seguidamente fue obsequiado el Dr. Ferran con serenata y banquete, el cual terminó á las tres de la madrugada, á cuya hora retiráronse todos á descansar, no sin antes haberles dado las gracias el doctor Candela en nombre del Sr. Ferran.

Los Dres. Ferran, Gimeno y Candela han conferenciado confidencialmente con el gobernador de esta provincia, quien les ha manifestado deseos de cumplir las instrucciones que tiene recibidas del gobierno, el cual, dice, está interesado en que los experimentos se hagan desapasionadamente. Al mismo tiempo les ha ofrecido gustosamente facilitar los medios necesarios para la comprobación oficial y mejor eficacia de las inoculaciones.

El Sr. Ferran ha salido muy satisfecho del despacho del gobernador, quien poco despues le ha devuelto la visita en la fonda donde aquel se hospeda.

Entre las personas notables que han visitado al Sr. Ferran figuran en primer término, el gobernador militar de la plaza, el juez de primera instancia, los presidentes de varias corporaciones y otros muchos.

Marsella 11.

La cámara de comercio de esta ciudad, protesta energicamente contra el rigor de las cuarentenas establecidas en España y Gibraltar.

Bayona 11.

Los periódicos desmienten el rumor de que se había registrado un caso de cólera en esta ciudad.

Paris 11.

El *Evenemet* dice que hay muchísimas protestas contra la corrida de toros de Nimes.

Paris 11.

La Academia de ciencias de esta capital ha dado á conocer el remedio preservativo contra la enfermedad llamada *peronospora* que está destruyendo los viñedos del Mediodía de Francia.

Lisboa 11.

Los periódicos dicen que en la villa de Cierros, Puebla de Sanabria, y en Zamora, hay casos de cólera.

En Portugal el estado sanitario es muy satisfactorio. Se vigila mucho la frontera de España y no se deja entrar á nadie.

Méjico 11.

La fonda de Monteruna, cerca de Méjico, ha sido pasto de las llamas. Ocho viajeros han perecido.

Berlin 11.

Se cree que la corbeta alemana *Augusta*, que iba á Australia, ha ido á pique á consecuencia de un ciclón.

Paris 11.

Algunos corresponsales de Londres han escrito á los periódicos de esta capital, que la acusación lanzada contra el Sr. Dilke es simplemente una maniobra política en visperas de las próximas elecciones.

Tcheran 10 noche (recibido el 11).— Los rusos activan la construcción del ferrocarril en la frontera de Persia.

En el mes de Octubre próximo llegará hasta Askabad.

Numerosos refuerzos rusos marchan hacia el Afghanistan.

Se considera la guerra como inevitable para la primavera próxima.

Londres 10.

El *Standart* publica un telegrama del Cairo, fecha 9 del actual, anunciando que las tropas abisinias han socorrido y dado la libertad á la guarnición inglesa y egipcia del fuerte Yerrá al Sur de Kasala.

Marsella 10 (8 mañana).

Ha aumentado el número de coléricos en esta ciudad.

El hospital del Faro empezará hoy á recibir coléricos.

Argel 10.

El calor es excesivo en todo el litoral de la Argelia.

Muchas in-olaciones en Bona, Philippeville han causado la muerte de los enfermos y algunos se han vuelto locos.

Turin 10.

Ha llegado á esta capital el embajador de Marruecos despues de visitar Florencia, Nápoles y las fortificaciones de La Spezza.

Paris 10.

El *Motín*, hablando de la corrida de toros de Nimes, dice: cuando salió el primer toro andaluz, el entusiasmo fué muy grande; el público aplaudió á los picadores, que defendían los caballos; pero al ver que los toros mataban los caballos, el público expreso su disgusto.

A pesar de las afirmaciones contrarias de la agencia Havas y de varios telegramas de Madrid, el *Gaulois* sostiene que existe el proyecto de casar al hijo de don Carlos con la princesa de Asturias.

El *Journal des Debats* cree que el radicalismo triunfará completamente en las elecciones de Paris.

El *Figaro* dice que el Sr. Ferry fué ayer en Lyon objeto de una gran demostración de hostilidad.

Otros periódicos dicen que el Sr. Ferry defendió con elocuencia el presupuesto del clero, cuando habló en favor del gobierno actual fué muy aplaudido.

Tolon 10.

El estado sanitario de este punto sigue sin novedad.

El Cairo 9, noche.

Se sabe de fijo que la guarnición inglesa y egipcia de Kasala padece hambre.

En la batalla que se ha librado á 50 millas de Kasala, los sudaneses fueron derrotados, dejando 370 muertos en el campo de batalla y muchísimos heridos.

Paris 10.

Un telegrama del Tonkin anuncia que se han registrado varios casos de cólera en el hospital frances de Hai Phong.

El obispo de Quin Hong anuncia que cinco misioneros y muchos cristianos han sido degollados en las provincias de Bindiuh y Phu-Yeu. 8.000 cristianos se han refugiado sobre el terreno de Quin Kong, ocupado por los franceses.

LOCAL.

Parece que apesar de haber cambiado de domicilio nuestro colega *El Demócrata* no ha cambiado por eso de sistema de conducta. Inspirános estas palabras las siguientes líneas que tomamos del diario democrático (?):

«En la reunión celebrada el viernes en las Casas Consistoriales estaban representadas no solo todas las clases de la sociedad, sino también la prensa, las Sociedades y Corporaciones importantes, con una sola excepción. Ni la prensa médica, ni el Colegio Médico Farmacéutico, ni la Real Academia de Medicina y Cirujía estaban representados.

¿Porqué esta excepción? Hemos procurado enterarnos y según se nos asegura no asistieron, porque no se les invitó.

¿Es que el Ayuntamiento no cree necesarios los servicios de la ciencia en casos de una invasión epidémica?

La conducta que viene observando lo hace creer, pues que ha prescindido de su cooperación y no ha tenido inconve-

niente en desairar una clase, que por los servicios que está llamada á prestar, debia ser la mas atendida.

Este irregular proceder es posible cueste muchas lágrimas y mucho dinero, pues por lo que hemos oido, serán pocos los médicos que admitan contrato y los que se avengan á celebrarla será con condiciones muy onerosas.

¿Quién será el responsable? Mucho tememos que la política no juegue en el asunto.

¿Será que hay pocos médicos *adictos* á determinado centro político?»

En cuanto á los hechos, el colega incurre en lamentable inexactitud, que demuestra la ligereza con que trata aun los asuntos de mayor importancia y mas extraños á la política, cuando no otra cosa que no nos atrevemos á estampar, porque no nos consta de una manera positiva que la inexactitud haya sido consciente.

El Colegio Médico Farmacéutico y la Real Academia de Medicina y Cirujía fueron debida y oportunamente invitados; así nos lo han asegurado personalmente el Sr. Alcalde, que remitió las invitaciones y el dignísimo presidente y vicepresidente respectivamente de las corporaciones citadas D. Lorenzo Muntaner, que en tales conceptos las recibió, quienes nos han autorizado para hacerlo público y notorio.

En los mismos conceptos asistió el expresado facultativo á la reunión del viernes, representando el Colegio por derecho propio, y á la Academia por delegación de su Presidente que no pudo asistir por sí mismo.

En cuanto á las consideraciones que deduce *El Demócrata* del hecho que supone, despues de las rectificaciones que preceden, no hay para que comentarlas. Una sola cosa disculpa el lapsus del diario de la Plaza del Aceite, y es el indiscutible derecho á la vida que tiene toda criatura; sensible es empero que, agotados ya todos los demás recursos, los hombres de *El Demócrata* al igual que sus compadres los conservadores, se vean reducidos á *vivir del cólera*.

Respecto á lo que dice de los propósitos de los médicos para el porvenir nebuloso que tenemos en frente, lo consideramos tan grave, que ni quisiera que reemos inferir á tan respetable clase la ofensa de contestarlo. ¡Nadie hasta hoy había llegado á suponer que los médicos de Palma pudiesen negar á sus conciudadanos la asistencia que acaso necesiten, cualquiera que fuese la causa que á ellos les indujera, por grave que se la suponga, y mucho menos si esta causa es debida al comportamiento de una persona ó de una corporación! Al *Demócrata* estaba reservada esta injuria.

Por lo demás, si algun médico ó farmacéutico de su comunión se sienta capaz de tan ruin manera compadecámosle.

Debemos llamar la atención de las autoridades sobre un hecho que pasa desapercibido y que pudiera ocasionarnos serios disgustos, apesar de las medidas preventivas que todos venimos sosteniendo y que sin reserva aplaudimos.

Nos consta que por el correo se reciben cada semana muestras de tegidos. Estos paquetes se sujetan á iguales fumigaciones que la correspondencia pública, que podrán ser bastantes para las cartas, pero que nos parece deficientes para los tegidos que van empaquetados.

Ya que el año pasado se planteó el acertado sistema de las estufas, que tanta confianza nos inspira, ¿no convendría que todo lo que viene empaquetado, todo lo que no fuera una simple carta, se sujetara el mismo dia al calor de la estufa, aunque los particulares sufrieran con esto alguna tardanza en el recibo de estos paquetes?

Del reconocido celo que han demostrado nuestras autoridades esperamos que fijarán su atención en lo espuesto, y dispondrán lo necesario para que quede cerrada esta puerta, por donde pudiera penetrar el terrible huésped que todos deseamos continúe alejado de estas islas.

Apesar de las idas y venidas de un conocido redactor de *El Demócrata* para que nuestro estimado colega *El Palmesano* se hiciera el desentendido de la maligna acometida que aquel, por anticipado, le propinara, este periódico arremetió ayer al diario zorrillista de un modo contundente, que no titubeamos en augurar que el escarmiento será decisivo. No puede extrañarnos, por lo demás, la irregular conducta observada por el diario zorrillista, en vez de un periódico que aun no había visto la luz pública,

porque á *El Demócrata* debe sucederle lo que á los jorobados: maldecir á todos los que andan derechos.

La *Gaceta* ha publicado un parte oficial sanitario de Barcelona en el que figuran 23 invasiones y 16 defunciones del cólera en aquella ciudad.

Esta publicación equivale á la declaración oficial de la epidemia en la ciudad condal.

En adelante, pues, las procedencias de Barcelona en vez de sujetarse á observación en el lazareto de San Carlos, tendrán que ser despedidas para el lazareto súbico de Mahon, donde deberán purgar la debida cuarentena.

Las *Noticias* dice, que cuando sus amigos administraron el municipio extinguieron el déficit creado por la ligereza de nuestros amigos.

Se necesita toda la ligereza y toda la frescura del diario conservador para hablar de cuanto haga referencia al Ayuntamiento de Palma.

Y preguntamos, ¿cuando han administrado los conseruadores el municipio?

Porque si se refieren á las Alcaldías de los señores Rubert y Marqués, dispuestos estamos á probarle que su gestión fué desastrosa para la Hacienda municipal.

Ayer á las ocho de la mañana fondeó en este puerto el vapor *Jaime 2.º*, procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia y efectos.

El Obispo de Mondoñedo ha ofrecido 2.000 duros en el caso de que la epidemia visite su diócesis, y además su palacio de Masma con las camas necesarias para que sea convertido en hospital.

Se han circulado las ordenes para que la Guardia civil y fuerza de Orden pública practiquen las diligencias oportunas en averiguación del paradero y captura de Pedro Giménez y Miguel Bajas, fugados uno del presidio de Cartagena, y el otro de la cárcel de Cádiz.

En el pueblo de Capdepera se ha de proveer la plaza de estanquero, de nueva creación.

Y en el de Deyá se halla vacante la plaza de oficial *Sache* de aquel Ayuntamiento.

Esta mañana se han celebrado en la iglesia parroquial de Santa Eulalia solemnes honras fúnebres para el eterno descanso del alma de la respetable Sra. doña Catalina Campo de Arbe de Obrador. Numerosa y distinguida concurrencia ha asistido á la ceremonia, rindiendo tributo á la memoria de la finada y demostrando aprecio á su esposo Don Pedro Antonio Obrador, á quien enviamos el testimonio de nuestro pésame.

Son del *Sóller* los tres sueltos que siguen:

—Han llegado á nuestro puerto tres cargamentos de trigo. Los sollerenses, como buenas hormigas que son, se apresurarán á llenar sus graneros para el invierno próximo.

—El martes por la noche sopló un fuerte viento Sur, muy caliente, que causó considerables perjuicios en el olivar, pues á su acción cayeron muchas aceitunas, que no es posible aprovechar.

—Segun nos han informado parece que la juventud estudiosa de este pueblo trata de fundar una sociedad artística, instructiva y recreativa.

Celebraríamos resultase cierta esta noticia, y no seremos nosotros los que escatimemos nuestro aplauso á los iniciadores de tan laudable como patriótico pensamiento.

El miércoles próximo pasado ocurrió una tristísima desgracia en Galilea. En una casa donde un jóven habia dejado en depósito un *revólver*, á las diez ántes de acostarse, dijo el marido á su mujer que no quedaba tranquilo con el arma dentro de casa. Con este motivo la tomó él para registrarla por curiosidad, y como los dos procurasen conocer el movimiento del gatillo, cayó el infeliz marido herido de una bala en el vientre, que no se le pudo extraer, y de otra que solamente le rasguñó en el exterior.

El pobre moribundo pudo recibir con

serenidad los Santos Sacramentos y declarar ampliamente la inocencia de su consorte para con la cual se mostraba afectuoso y compasivo por su viudez. A las cuarenta y ocho horas falleció, y ha dejado en el pueblo digna memoria de la vida ejemplarmente cristiana con que edificaba ese jóven, que á la edad de treinta años dejó á su viuda sin hijos, mas no sin consoladores recuerdos.

Aprovechen los incautos ese lamentable escarmiento. Dios haya acogido el alma del finado.

Nuestros lectores habrán comprendido en su buen criterio, que sólo á una omisión de los cajistas se debió que se dejara de consignar en nuestro número de ayer que el Sr. Gobernador Civil de la provincia ocupaba uno de los sillones destinados á la presidencia que sobre asuntos sanitarios se celebró el viernes último en la Casa Consistorial.

Dice nuestro estimado colega *El Isleño*: «Los Mahoneses tienen el peligro de la epidemia más cercano que nosotros. Véase lo que ayer nos comunica nuestro activo corresponsal:

Mahon 16 á las 11:40 m.
Han ocurrido casos sospechosos en el vapor «Cabo Machichaco» falleció á las pocas horas de atacado un camarero.

El vapor ha pasado á Calataulera sitio destinado á los buques apestados.

Están reunidas las Juntas provincial y local de Sanidad.

Ahora mas que nunca toca á nuestros hermanos celar el Lazareto, no demorando la adopción de cuantas medidas conduzcan á su salvación, pues la más pequeña negligencia, el Lazareto, y en el descuido más insignificante podría costarles muy caro.

Como para nosotros mismos los deseamos se vean libres de la epidemia.»

El virtuoso arzobispo de Sevilla ha fallecido víctima del cólera.

Hè aquí en qué términos da cuenta de esta desgracia el corresponsal en Granada de *El Imparcial*:

Ha fallecido en el pueblo de La Zubia, inmediato á esta capital, el Arzobispo de Sevilla D. Bienvenido Monzon, que hasta hace muy pocos días habia sido Arzobispo de Granada. Anteanoche sintió los primeros síntomas de la epidemia, no obstante haber dicho ayer, como todos los días, misa, tomando despues el desayuno. A los pocos instantes la enfermedad adquirió extraordinaria gravedad, sin que diera tiempo á la aplicación de ningun remedio de la ciencia, pues cuando llegaba el médico, Sr. Agueta, que salió para visitarle, su ilustrísima espiraba. El prelado era muy apreciado en esta capital, pues llevaba muchos años en su arzobispado; su muerte ha causado honda impresion.»

Fray Bienvenido Monzon era Arzobispo de Santo Domingo cuando la anexión de aquella isla á España en el año 1861.

Con los proyectos de reforma de la ley orgánica del poder judicial y de la adicional á ella se enlaza un proyecto de nueva division territorial para los tribunales de justicia, que estudia el Sr. Silvela.

Dispuesto por decreto de 7 del actual la apertura de ingreso en la Escuela Naval, y teniendo en cuenta que el 1.º de Enero próximo corresponde salir á un crecido número de guardias marinas, la *Gaceta* publica una real orden cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que se convoque un concurso para cubrir 12 plazas en la Escuela Naval.

2.º Que los exámenes tengan lugar en esta córte, y empiecen el día 1.º de Diciembre próximo.

3.º Que teniendo en cuenta lo próxima que se halla la convocatoria, no se exija para este examen más que las materias que comprende el primer ejercicio de los comprendidos en los programas publicados en la *Gaceta* de 11 del corriente.

4.º Que se tenga entendido que en las sucesivas se exigirán para el ingreso todas las materias comprendidas en los dos ejercicios incluidos en el programa.

5.º Que los aspirantes que ingresen estudien en el semestre comprendido entre 1.º de Enero de 1886 á 30 de Junio del mismo, las materias del segundo ejercicio, á fin de que desde 1.º de Setiembre de 1886 empiecen los cursos anuales que

previene el art. 3.º del referido real decreto.»

La prensa berlinesa describe un ingeniosísimo aparato de que es parte principal una enorme esfera terrestre movable, hecha de cobre, bajo la dirección de un relojero ciego, que empleó diez y siete años en su construcción.

Como la tierra, gira este globo sobre su eje en veinticuatro horas merced á un ingenioso mecanismo; una luna artificial da vueltas alrededor de la tierra en veintiocho días y seis horas; y una tira movable de metal sirve para indicar la hora media en las distintas partes del globo.

Alrededor de la parte superior de este inmenso globo, que aunque hueco pesa toneladas y media, y cuyo diámetro es de 126 piés hay un par de carriles sobre los que se mueve un cochecito que puede conetner seis personas.

Desde él se pueden contemplar las regiones polares del Norte.

Tiene el globo pintadas al óleo en su superficie los continentes, islas y mares, para crear los cuales tuvieron necesidad de manejar la brocha dos artistas por espacio de un año.

El sol está representado por un aparato con una intensa luz de Drumond, cuyos destellos y sombras permiten al espectador apreciar los diferentes periodos del día, en la tierra, los crepúsculos, los eclipses del sol y de luna, etc.

Bajo el epigrafe «Un descubrimiento útil,» dice un periódico:

«En el hotel Dieu, de Paris, acaba de hacer el doctor Tillaux un curioso descubrimiento que reportará gran utilidad en sus aplicaciones á la cirugía.

Sabido es que cuando accidentalmente se corta un nervio, delante de la linea de seccion desaparece y cesa la sensibilidad de los tejidos, ahora bien; en tales casos, hasta cortar algunos milímetros mas de ambas extremidades del nervio y poner estas en contacto para que la sensibilidad se reavive, á favor de una completa soldadura.

Sucede, en efecto, que la punta correspondiente á la parte interior se hincha, al paso que la de la parte periférica se aguzza, con lo cual no tarda en realizarse la soldadura, merced á una fuerza centrifuga todavia no bien explicada. Los miembros paralizados recobran enseguida su sensibilidad y fuerza.

Este descubrimiento científico es tanto mas importante, segun la teoria de Waller, tenida hasta ahora en concepto de infalible (salvo por Netaion y Lauchier,) en un nervio cortado perdía su mielina y ya no podia desde tal punto transmitir la corriente nerviosa.

RESULTADO DE LA SUSCRICION obtenida en el día de hoy para atender á las necesidades que pudiera crear una invasión epidémica, cuyas cantidades han sido depositadas en el Crédito Balear.

	Plas. Cent.
Sr. D. Pascual Ribot y Peller, Alcalde de Palma.	4000'00
» » José Binimelis Reus.	50'00
Excmo. Sr. Bonde de España.	1500'00
Sr. D. Miguel Barbarin y Brondo.	100'00
» » Josefa Brondo y Monserrat.	50'00
» » Joaquin Fuster Descallar.	100'00
» » Pascual Ribot y Ferrer.	500'00
Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaime, Obispo de Mallorca.	2000'00
Sr. D. Gabriel Rosselló.	250'00
» » Miguel Bosch y Alcover.	100'00
» » B. C.	100'00
» » José Maria Quadrado.	100'00
Total.	5850'00

Palma 17 Agosto de 1885.—El Alcalde, Pascual Ribot.

BOLETIN.

El Boletin oficial de la provincia número 2889 contiene:

Gobierno de Provincia.—Edicto disponiendo la captura de cuatro individuos fugados de la cárcel de Alcañiz y de don Andres Solis Groppi tambien fugado de la cárcel.

Comision provincial.—Nota de lo producido por el cepillo de la Sangre durante el mes de Julio.

Distribución de fondos del mes de Julio.

Ayuntamientos—El de Campos anuncia tener expuesto, á efectos de reclamación, el reparto de Consumos y Sal.

El de Palma publica anuncio y condiciones para contratar la construcción de una acequia conductora de aguas; y otro igualmente para contratar el suministro de materiales destinados á obras por administración.

Juzgados.—El de la Catedral vende la finca denominada *Parola* del término de Llummayor.

Juzgados municipales.—El de la Lonja publica movimiento de la población ocurrido durante la tercera decena de Julio y es de 19 nacimientos y 26 defunciones.

El Boletin Oficial de la Provincia número 2890 contiene:

Ordenes para la captura de un confinado y de un encausado criminalmente.

Reconocimiento de la propiedad de varias minas á favor de la Compañía de Minas de Ibiza.

Anuncio de la provision de una plaza de estanquero en Capdepera.

Vacante de la plaza de oficial *sache* del Ayuntamiento de Deyá.

Aviso de hallarse expuesto al público el reparto de consumos del pueblo de Santa Margarita.

Otro para la formación del reparto vecinal de Villafranca.

Distribucion de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del corriente mes.

Acuerdos tomados en Abril, Mayo, Junio y Julio últimos por el Ayuntamiento de Santany.

Requisitoria para la captura de José Leonisa, condenado en causa sobre lesiones.

Venta de varios objetos ocupados en causa criminal.

Edicto judicial llamando á los que se crean con derecho á la herencia intestada de D.ª Maria del Carmen Granell fallecida en Palma.

Venta de una finca situada en el arrabal de la ciudad de Ibiza.

Notificación de cierta providencia judicial á D. Manuel Sureda y Boxadors.

Vacantes de escuelas públicas en la provincia de Tarragona.

Balance de La Industrial Mahonesa.

Aviso de junta de accionistas de la Fábrica de Sal de Ibiza, para el día 28 de este mes.

Otro idem de la Harinera Balear, para el 27 del mismo.

ALCALDIA DE PALMA.

A las doce de la mañana del día 25 del corriente mes, tendrá lugar en esta Casa Consistorial, las subastas, para contratar el suministro de materiales de construcción necesarios para las obras que este Cuerpo efectúe por administración; y para la construcción de una acequia de conduccion de aguas potables por la Plaza del Mercadal y calle de Ballester; cada una de ellas con sujeción al respectivo anuncio y pliego de condiciones insertos en el Boletin Oficial de la provincia correspondiente al día 13 último núm. 2889. Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dichas subastas.

Palma 17 de Agosto de 1885.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del Ayuntamiento.—Francisco Gomila, Secretario.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 10:30 m.
Ha habido en Madrid 25 invasiones y 16 defunciones.

Disminuye en provincias excepto en Granada.

Aumenta en Gibraltar y Marsella. Esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Madrid 17 á las 12:45 t.

En la última extracción de la Lotería ha correspondido el premio mayor al número 351 despachado en Sevilla; el 2.º al 3.227, en Madrid; el 3.º al 8195, en Cádiz; el 4.º al 6.076, en Madrid y ninguno grande á Baleares.

Madrid 17 á las 4:45 t.

Ha habido en España 4.747 invasiones y 1.627 defunciones.

El consejo de ministros se ocupa de la Cuestion de las islas Carolinas.

Circulan rumores de que Alemania pone dificultades para su restitucion.

4 pº interior, 59'70.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Convinendo a los intereses del público y al mejor servicio del Banco, que sean conocidos de que los acuerdos tomados relativamente a los pocos billetes anteriores a 1874, no localizados, y que se retiraran de la circulación desde hace mucho tiempo, esta dirección estima oportuno anunciar:

1.º Que en la caja de la Sucursal se admitirán, bajo recibo, dichos billetes solo para el efecto de presentación y remisión a las dependencias centrales del Banco en Madrid, donde previo reconocimiento se acordará lo que corresponda respecto al pago.

2.º Que este pago no se hará nunca en la Sucursal a presentación de los billetes, sino después, y en todo caso si se ordena por las dependencias centrales del Banco.

3.º Que solo en la caja central de Madrid se podrán presentar al cobro directo los billetes no domiciliados anteriores a 1874, mandados retirar de la circulación, y el pago en su caso, tendrá efecto mediante el procedimiento que se sigue con todos los billetes anteriores al expresado año, igualmente mandados retirar de la circulación.

4.º Cuando en la Sucursal se presente uno ó más billetes de los referidos en las reglas anteriores, se tomará nota formal de la persona que lo presente, y si lo entrega para los fines expresados en la regla 1.ª, se remitirá bajo pliego certificado a las dependencias centrales del Banco, en las que se procederá a lo que correspondiera. En el caso de acordarse el pago la Sucursal lo participará a la persona que hubiese presentado y entregado el billete, y le satisfará su importe mediante cancelación del recibo que se le hubiese dado al tiempo de la entrega de los billetes.

Palma 10 de Agosto de 1885.—P. A. de la D.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

EMPRESA MALLORQUINA de Vapores.

SERVICIO FIJO PARA IBIZA.

Con la correspondencia pública.

El vapor JAIME I.º

Saldrá de este puerto para Ibiza con la correspondencia pública mientras duren las actuales circunstancias todos los sábados a las 6 de la tarde y estará de regreso los martes de cada semana.

Este servicio empezará el próximo sábado 18 de Julio.

Se despacha en Palma.—Palacio, y en Ibiza J. é I. Wallis y C.º

HARINERA BALEAR.

A tenor de lo dispuesto en el art. 68 de los Estatutos de esta Sociedad se convoca a los Sres. Accionistas a la Junta General ordinaria que tendrá lugar en las oficinas de la Sociedad (San Francisco 6) el día 27 a las 4 y media de la tarde.

Para tener los Sres. Accionistas derecho de asistencia a dicha Junta deberán depositar sus títulos de acciones con dos días de anticipación al señalado para la celebración de la misma.

Palma 11 Agosto de 1885. El Administrador interin, José Fausto Pomar.—Por O. de la J. de G. El Secretario accidental, Gabriel Moner.

LA BALEAR

SOCIEDAD DE SEGUROS contra Incendios.

El Consejo de Administración ha dispuesto que parte de los fondos existentes en Caja, se apliquen a préstamos mediante pagarés, cuyo plazo no exceda de tres meses al interés de 5 p 100 anual garantizados por acciones del Crédito Balear, Cambio Mallorquin y Ambrato por Gas, sobre el 50 p 100 de su valor en plaza.

Lo que se publica para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar. Palma 10 Agosto 1885.—El Director Gerente, Fernando Arias.

COMEDIAS.

EN MALLORQUIN ESCRITA POR UN PAÏS DE ANDRAITX.

Es sereno d' es barilo, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

El pancaritat de S' Ariadó, pe a en un acte y en vers, 2 reales.

Sa revolució d' un poble, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

Es torrè d' es cap d' e llebeix comédi en tres actes y en vers 4 reales.

Es Sògre y s' nòre ó e tres companeros pesa en un acte en pró a y ver 2 reales.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Tambien se han en la misma librería otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada colección de sainetes y romances.

PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DE MOREY

Premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica de Madrid de 1882.

Tópico Español Medicamento para veterinaria, Epispástico, resolutivo y fundente. Muy superior a la Untura fuerte, reemplaza al fuego obra a las 2 horas y no perjudica la piel. Enterarse del prospecto.

Savía de Pino. Para la curación de las enfermedades de Pecho y de los órganos respiratorios, por medio del Jarabe, Píldoras y Pastillas de savia de pino concentrada por Morey.

Jarabe de Fosfato de Cal Gelatinoso. Contra el Lirfatismo. Con juncion. Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilidades, del organismo y tambien contra la Bronquitis y Tisis pulmonar.

Vino de Quina Ferruginoso. Es el mejor Tónico reconstituyente. Numerosas curaciones en casos de Anemia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la Sangre: aumenta el apetito y da fuerza y vigor.

Depósito general, Muro, Farmacia y Laboratorio del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

Advertisement for PILDORAS HOLLOWAY and UNGUENTO HOLLOWAY. Includes an image of a pill bottle and text describing the efficacy of the medicine for various ailments like obstructions, ulcers, and skin diseases.

TRASLADO del almacer de máquinas para coser WERTHEIM

Este establecimiento conocido por CASA BANQUE desde su fundacion en esta Capital, se ha trasladado al núm. 36 de la calle de Odon-Colom, en la misma acera donde estaba últimamente. Las máquinas WERTHEIM no tienen rival y así lo han reconocido cuantas personas se sirven de ellas.

Large vertical advertisement for PIANOS and CASA BANQUE. The text 'PIANOS' is written vertically in large letters, and 'CASA BANQUE' is written vertically in smaller letters. Below it, '36, ODON-COLOM 36.' is written vertically. To the right, there is a small vertical text: 'De las mas acreditadas fabricaciones del pais y extranjeras. Precios ventajosos.' with the number '31'.

Anuncio. En la cuesta de Arabi, número 15, tienda de zapatero, se venden los siguientes objetos, en muy estado, y justificando la limpieza de su procedencia: 8 sillas de rejilla negras, 2 sillas negras maqueadas, 2 butacas, 1 sofá, 1 cómoda antigua, 1 lavabo de caoba, con piedra marmol y espejo, 1 cama de hierro, con somier, 1 colcho y una almohada, 1 perchera con 6 colgadores, 1 caja de música.

SINGER Máquinas para coser a 10 rs. semanales, ventas a plazos y al contado, Enseñanza, atenciones y composturas a domicilio gratis. JAIME II. N.º 4 PALMA Pidanse catálogos de precio.

PIANOS. Tanto se vende como se alquila, uno vertical un poco usado. Se hacen toda clase de reparaciones con perfección y economía. Birretería n.º 1 principal, esquina a la Plazuela del Rosario.

ZARZUELAS. BOCCACCIO, MASCOTTA y DOÑA JUANITA, se hallan de venta en el Almacén de Música de Perelló, las dos primeras al precio de 5 pesetas y la última a 7 50; y todos los Bajables de las mismas con 70 p 100 de rebaja.

VENTA.—Se vende el predio Son Pala di en el término de esta ciudad, de extensión de cincuenta y cuatro cuarteradas, poblado de viñedo, almendra e higueral. Para los pormenores que se deseen su propietario D. Pedro Ramon Cardell, en la villa de Algaida.

A voluntad de su dueño se vende el predio denominado son Ferrá Pequet situado en el término de la villa de Esporlas de extensión de unas 69 cuarteradas poblado de olivos, garrobo, almendros, monte bajo y encinar. Además un huerto llamado las Casas Novas del término de esta ciudad y punto denominado Coll d' en Rebas de extensión de 9 cuarteradas. Está encargado de llevar a efecto la venta D. Bartolomé Ferrer, Abogado, calle de Gater número 6 principal.

Se vende una casita situada a orilla del mar y punto denominado «Sa Fontenelles» tiene pozo, cisterna y cuadra. Informarán calle de Molineros número 9 principal.

Hay para vender 4 pizarras grandes en muy buen estado informarán en esta imprenta.

Se vende una Balandra de 55 toneladas con todo su aparejo correspondiente para navegar.

En la Droguería de D. Jaime Suau. Calle de Galera darán razon.

Para Alquilar. Se alquila la casa bja número 1 de la calle de Piza y 16 de la de Santo Domingo con agua y todas las demás comodidades apetecibles para taberna, tienda de comestibles ó casa de comida: informarán Santo Domingo 18 ó en el despacho de la Empresa Mallorquina de Vapores.

Para alquilar hay un segundo piso en la calle de las Siete Esquinas número 8, y un primer y último piso en la calle de Odon Colom sin número los tres con agua de fuente. Su dueño vive calle de Tamorer r.º 10.

NODRIZA.—Se desea una soltera ó viuda sin familia, leche de pocos meses para criar en casa de los padres. Dirigirse: calle del Sindicato, 143 (almacer).

A los criados. Se desea uno de buenas condiciones. Es el despacho de esta imprenta darán razon, Palacio 4 frente la Diputación.

FÁBRICA DE HIELO. TEMPLE 8. En la fabrica y en la Botega Galdent, Conquistador 5, se venden botellas de hielo a real. El hielo en bloques a Rs. 6 1/2 la arroba a 6 para el 2.º radio y 5 para fuera radios.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger San Pedro Nolasco 7.